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本报自去年就开始关注高校
“僵尸车”。去年12月25日，记者走访
淄博多所高校发现，校园“自行车坟
场”不鲜见。不少高校公寓楼下和停
车场都有一些废弃自行车，不仅占
用空间，还浪费资源。

本报建议参考外地做法，将废
弃车辆变成公共自行车，循环利用。

今年8月份，山东理工大就开始
搜集废弃自行车，学校多个部门组
织参与，翻新了首批100辆车。

本报12月29日讯 (见习记者
樊舒瑜 通讯员 肖玉泉 ) 张店
区教育局深入开展宣传教育活动，
细致开展隐患排查，积极加大整改
力度，密织消防安全网络，筑牢校园
消防安全门，确保了广大师生的生
命安全。

张店区教育局加强了“三防”建
设。一是“人防”建设，建设校园安全
保卫室164个，向学校幼儿园派驻保
安328名。定期召开消防安全会议、
聘请消防专业人员做讲座，对全区
178所学校幼儿园的消防工作负责
人进行了专业培训，全面提高了区
教育系统消防工作人员整体工作水
平。二是“物防”建设，累计投资2000

万元为69所学校幼儿园建设了69个
应急器材室，配置了破拆斧、头盔等
消防器材。在消防部门指导下安装
了疏散标志张贴、应急照明灯、消防
栓、灭火器等消防器材、设置全部规
范。三是“技防”建设，投资260余万
元，为全区79所学校幼儿园安装监
控探头2511个，安装报警系统281

套，实现监控系统和公安分局指挥
中心联网，实现了全天候、全覆盖监
控。
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废弃车辆建议落地

张店区教育局：

投资2000万元
建69个应急器材室

理理工工大大首首批批百百辆辆公公共共自自行行车车亮亮相相
全部由废弃车辆改造而成，将陆续增加数量，满足师生骑行需求

28日，山东理工大学西校
区首批100辆公共自行车正式
投放使用。12月9日齐鲁晚报
C02版以《理工大“僵尸车”变
身公共自行车》为题，报道了
理工大翻新废弃车辆供师生
免费使用一事。经过严格检
修和重新喷漆后，首批100辆
公共自行车上路了，学校划
设4个集中停放点，不上锁，也
不用办理任何手续，师生可
以自由在校园内骑行。

本报见习记者 樊舒瑜
通讯员 马轶莲

统一的蓝色“着装”，一辆辆
崭新的自行车整齐地排放在山东
理工大学西校区的公共自行车停
放点，这是记者29日在山东理工
大学西校区校园内看到的场景，
很难想象这些自行车是废弃自行
车改装而成的。

记者看到，这些公共自行车
车型不一样，大小也不同，每个停
放点都用蓝色划线并标有“公共
自行车停放处”标识的区域作为
停放区域，每辆自行车前面都镶
了个白色的牌子，上边写着“山东
理工大学校园公共自行车”字样
并编了号。另外，每个停放点旁边
都设置了一块“校园公共自行车
使用须知”的指示牌，上边用蓝色
大字写着“免费骑行、不出校门、
不上车锁、有序停放”的字样和公
共自行车的使用规章。

据了解，山东理工大学西校
区校园公共自行车项目本次首期
投放公共自行车100辆，在西校区
逸夫图书馆西北侧、3号教学楼东
南侧、第三餐厅西侧、第四餐厅北
侧四个地方设定固定停放点，实
行“免费骑行、不出校门、不上车
锁、有序停放”的管理方式。校区
内的师生、访客都可以使用这些

“小蓝”，无需预约，无需登记，十
分方便。

记者看到，在现场有不少
学生纷纷试骑成为“有车一
族”。一名大一新生说：“我们
还没有准备自行车，学校的公
共自行车不仅为我们节约了
开支，还让我们可以更好地熟
悉校园环境。”

“我刚从图书馆骑车回
来，正打算去餐厅吃饭，这样
把车放在餐厅楼下的停放点
就可以了。”山东理工大学大

三学生胡尧锐笑着说：“原来
走路需要十几分钟，今天骑自
行车只用了5分钟。”

商学院的小刘同学也表
示：“以后晚饭后我会骑着自
行车在校园兜几圈，不仅方便
还能锻炼身体，顺便减减肥。”

不少老师也纷纷加入了
骑行队伍。商学院的刘老师表
示：“就我个人来说，我十分愿
意骑自行车，一方面比开私家

车安全且环保，停车也更加便
捷，另一方面我们老师骑自行
车上课也能在一定程度上拉
近与学生之间的距离，给学生
们一种亲切友好的印象。”

为了方便师生取用和停放
自行车，山东理工大学西校区
设立的4个公共自行车停放点，
均位于学生日常活动的核心区
域。师生可根据自身需要，在停
放点内取用和归还自行车。

“首批使用的100辆自行
车已最大限度地交付师生使
用，只要是在校园范围内，学
生都可自由畅通地取用自行
车。当然，我们也对同学们
发 出 了 倡 议 ，告 诫 同 学 们

‘安全骑行’、‘文明用车’、
‘不做车霸’。”山东理工大
学西校区资助管理中心的老
师陈兆磊说，“学校希望通过
这种管理模式，促进同学养成

诚信文明的习惯。”
“由资助工作学生管理委

员会进行日常的管理维护和
运行，理工B IKE协会负责前
期改装、翻新工作以及后续
的维修工作，另外“僵尸”车
的 再 利 用 工 作 也 得 到了 学
校保卫处、后勤管理处等部
门的支持，并协助我们今后
的工作。”，陈兆磊表示，“资助
工作学生管理委员会主要由

学生组成，这种学生志愿管理
模式十分灵活，另外自行车的
维护人人有责，我们希望通过
这种方式来培养学生的诚信
意识。”

据介绍，如果公共自行车
出现故障或者需要维护，师生
可 以 将 它 放 置 在 固 定 停放
点的黄色故障车辆区域内，
将由理工B IKE协会统一进
行维修。

陈兆磊介绍，公共自行车
刚刚投用，可能会存在诸如不
按规定停放等情况，下一步将
会在校报和微信公众平台上
加大宣传力度，倡导师生有序
骑行。另外自行车也主要靠学
生自觉爱护。

“学校下一步要逐步增

加校园公共自行车的数量，
争取让校园的每个角落都
有公共自行车可供使用，学
生不用自己买自行车。”陈
兆磊说，下一步，学校将根
据师生使用情况，陆续增加
公共自行车和固定停放区
的的数量，最大化满足师生

骑行的需求。
据了解，理工大将会尽快

启动毕业生捐赠活动，倡导应
届毕业生将不再使用的自行
车捐赠给学校，此举既节约了
资源，又避免了“僵尸车”的出
现，美化了校园，还能够传递
感恩与温暖。

设4个固定停放区

使用无需预约登记

公共车辆受欢迎，师生纷纷“尝鲜”

学生志愿管理模式考验使用者诚信

将启动毕业生捐赠活动，让更多“僵尸车”复活

本报12月9日报道。

“僵尸车”堆积成山曾是理工
大管理的一大难题（资料片）。

理工大学学生骑着公共自行车去图书馆。 本报见习记者 李洋 摄
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